
Госмузеи  9  Мая  можно  будет
посетить бесплатно

Государственные музеи 9 Мая можно будет посетить бесплатно,
сообщает  БЕЛТА  со  ссылкой  на  пресс-службу  Министерства
культуры.

В этот день пройдет республиканское культурно-патриотическое
мероприятие  «Никто  не  забыт,  ничто  не  забыто».  Посетить
бесплатно можно будет постоянные и временные экспозиции (за
исключением  коммерческих  выставок).  Бесплатным  будет  и
экскурсионное сопровождение.

Организаторами  мероприятия  выступают  Министерство  культуры,
облисполкомы и Мингорисполком.
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Лукашенко  наградил  девять
населенных  пунктов  Беларуси
вымпелом  за  мужество  и
стойкость в годы войны. В их
числе Калинковичи

Президент  Беларуси  Александр  Лукашенко  наградил  девять
населенных пунктов страны вымпелом «3а мужнасць і стойкасць у
гады  Вялiкай  Айчыннай  вайны».  Церемония  состоялась  на
торжественном  собрании  по  случаю  Дня  Победы  во  Дворце
Республики,  передает  корреспондент  БелТА.
Отдавая  дань  уважения  боевому  и  трудовому  подвигу
соотечественников  в  годы  войны,  глава  государства  наградил
вымпелом «3а мужнасць і стойкасць у гады Вялiкай Айчыннай
вайны» белорусские населенные пункты, наиболее самоотверженно
проявившие себя в борьбе с врагом.
Награды  удостоены  города  Барановичи,  Дзержинск,  Дятлово,
Калинковичи, Любань, Осиповичи, Чаусы, городские поселки Оболь
и  Освея.  Президент  вручил  соответствующие  почетные  грамоты
представителям руководства этих населенных пунктов.
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Александр Лукашенко отметил, что награждения вымпелом достойны
все города и села страны. И поэтому отобрать лучших, особенных
было очень сложно. «Ведь в каждом населенном пункте, на каждом
клочке белорусской земли фашисты сталкивались с ожесточенным
сопротивлением.  Везде  земля  просто  пылала  под  сапогом
оккупантов»,  —  сказал  глава  государства.
Президент пожелал ветеранам и всем, кто восстанавливал страну,
а  также  представителям  старшего  поколения  —  всем
соотечественникам мира, добра, благополучия и счастливой жизни
под небом только свободной Беларуси. «Я сердечно поздравляю
всех  с  наступающим  великим  праздником.  С  Днем  Победы,
уважаемые друзья! — сказал в завершение глава государства. —
Живите  спокойно,  растите  детей.  Пускай  каждый  делает  свое
дело. Нам от этого времени никуда не уйти. Потому что время
выбрало нас».
Всего в Беларуси вымпелом «3а мужнасць і стойкасць у гады
Вялiкай Айчыннай вайны» награждены 36 населенных пунктов: 27 в
соответствии с указом от 6 октября 2004 года (в 60-ю годовщину
освобождения  республики  от  немецко-фашистских  захватчиков,
когда и была учреждена награда) и девять — по указу от 2
февраля 2024 года, принятому в связи с празднованием 80-й
годовщины  освобождения  Беларуси  от  немецко-фашистских
захватчиков и празднованием Победы советского народа в Великой
Отечественной  войне,  а  также  в  целях  увековечения  подвига
воинов  Красной  армии,  рабочих,  партизан  и  подпольщиков,
совершенного  ими  при  обороне  и  освобождении  белорусских
городов и других населенных пунктов.

В  облисполкоме  рассказали  о
том,  сколько  ветеранов
проживает на Гомельщине и как

https://gomelisp.gov.by/v-oblispolkome-rasskazali-o-tom-skolko-veteranov-prozhivaet-na-gomelshhine-i-kak-gorod-planiruet-otmechat-den-pobedy/
https://gomelisp.gov.by/v-oblispolkome-rasskazali-o-tom-skolko-veteranov-prozhivaet-na-gomelshhine-i-kak-gorod-planiruet-otmechat-den-pobedy/
https://gomelisp.gov.by/v-oblispolkome-rasskazali-o-tom-skolko-veteranov-prozhivaet-na-gomelshhine-i-kak-gorod-planiruet-otmechat-den-pobedy/


город планирует отмечать День
Победы

В беседе с журналистами приняли участие председатель комитета
идеологической работы и по делам молодежи облисполкома Денис
Езерский  и  председатель  комитета  по  труду,  занятости  и
социальной защите Надежда Цупа.
В области проживает 142 ветерана Великой Отечественной войны и
1460  пострадавших  ее  от  последствий.  Как  отметила  Надежда
Цупа, до 1 марта текущего года все ветераны были обследованы
специалистами территориальных центров социального обслуживания
населения,  их  пожелания,  которые  высказывались  в  рамках
посещений,  решены.  В  полном  объеме  выплачена  материальная
помощь  ветеранам.  Общая  сумма  выплат  составила  около  двух
миллионов  рублей.  Также  207  человек  получили  помощь  на
оздоровление в размере 77 тысяч рублей. Отмечалось, что помимо
этого за каждым ветераном закреплены подшефные предприятия и
организации,  которые  также  оказывают  им  соответствующее
внимание.
В прошлом году в торжественном шествии по случаю Дня Победы
приняло  участии  более  20  тысяч  человек.  Ожидается,  что
нынешний год не станет исключением, считает Денис Езерский,
поскольку на Гомельщине 9 Мая всегда вызывал особый интерес у
жителей  и  гостей  региона.  По  его  словам,  главной  фишкой
праздника станет парад воинских подразделений, который пройдет
на площади Ленина. Безусловно, организаторы привнесут что-то
новое и в открытие праздника, и в экспозиции, представленные
на  многочисленных  площадках  города,  порадуют  оригинальными
творческими  номерами  на  сценических  подмостках.  По  уже
сложившейся  традиции  фееричным  завершением  праздничных
мероприятий станет салют, который раскрасит небесные своды по
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всей стране.
– Будет на что посмотреть самим и показать детям, – подытожил
Денис Езерский.
gomel-region.by

Мост  через  Припять  и  М10.
«Гомельавтодор»  рассказал  об
обновлении  мостов  и
устранении ямочности

О  планах  по  реконструкции  мостов  и  путепроводов,  а  также
текущему и капитальному ремонту автомобильных дорог в юго-
восточном регионе сообщил журналистам генеральный директор РУП
«Гомельавтодор» Денис Ясько, передает корреспондент БЕЛТА.

Как пояснил Денис Ясько, программой «Дороги Беларуси» на 2024
год  предусмотрено  выделение  предприятию  Br226  млн  на
содержание, текущий и капитальный ремонт объектов и др. «Мы
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ежедневно выполняем работы по содержанию дорог. С начала года
проведена  огромнейшая  работа  по  подготовке  дорог  к  летней
эксплуатации,  обновлена  разметка,  устранена  ямочность  на
автомобильных дорогах. Также покрашены дорожные знаки, стойки,
барьерные  ограждения  приведены  в  надлежащее  состояние»,  —
подчеркнул он.

По текущему ремонту на этот год предусмотрено обустроить 224
км автомобильных дорог. «До 1 мая мы выполнили около 20% от
этого  объема.  Продолжаем  работу.  Капитальным  ремонтом
заканчиваем объект по дороге М10. Накануне 9 Мая планируем
ввод и открытие движения на этом участке», — добавил Денис
Ясько.

Также  продолжают  дорожники  капитальный  ремонт  мостов,
путепроводов. Один из крупнейших объектов — мост через реку
Припять в Мозыре. К его обновлению приступили в 2023 году.
«Движение по нему будет организовано не позднее 7 ноября 2025
года. Также по поручению главы государства начаты работы по
реконструкции моста через реку Сож в Ветковском районе. По
планам в 2025 году, кроме этих объектов, намерены приступить к
реконструкции моста через реку Днепр в Речицком районе», —
отметил гендиректор.

По  словам  Дениса  Ясько,  набранный  темп  работ  и  объемы
значительно  выше  прошлогодних  показателей.

sozhnews.by

Депутат Палаты представителей
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Юлия  Волкова  встретилась  с
трудовым  коллективом
Гомельской  птицефабрики  и
провела  прием  граждан  в
райисполкоме

С  трудовым  коллективом  ОАО  «Гомельская  птицефабрика»  и
жителями  агрогородка  Терешковичи  встретилась  депутат  Палаты
представителей Национального собрания Республики Беларусь Юлия
Волкова.

На  встрече  с  трудовым  коллективом  Юлия  Александровна
рассказала  об  участии  во  Всебелорусском  народном  собрании,
Концепции национальной безопасности, Военной доктрине. Более
подробно  остановилась  на  важных  направлениях  деятельности
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нашего  государства  в  сфере  социальной  защиты,  в  частности
повышения  престижа  многодетных  семей  и  поддержки  этой
категории  граждан.

Во время встречи к депутату Палаты представителей, а также
председателю  районного  Совета  депутатов  Виктории  Ладутько
обратились  несколько  человек.  Их  беспокоят  вопросы
водоснабжения (на верхних этажах многоквартирных домов часто
нет  воды),  состояния  дорожного  покрытия,  вывоза
крупногабаритного  мусора  и  другие.

На  некоторые  прозвучавшие  вопросы  были  даны  ответы  сразу,
другие взяты на контроль.

Кроме  того,  Юлия  Волкова  провела  в  райисполкоме  «прямую
телефонную линию» и личный прием граждан.
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Аптеки  шаговой  доступности
открыты  в  Красном  и
Поколюбичах

https://gomelisp.gov.by/apteki-shagovoj-dostupnosti-otkryty-v-krasnom-i-pokoljubichah/
https://gomelisp.gov.by/apteki-shagovoj-dostupnosti-otkryty-v-krasnom-i-pokoljubichah/
https://gomelisp.gov.by/apteki-shagovoj-dostupnosti-otkryty-v-krasnom-i-pokoljubichah/


Прекрасным подарком ко Дню Победы для жителей агрогородков
Красное и Поколюбичи стало открытие новых аптек Гомельского
торгово-производственного унитарного предприятия «Фармация».

Всего в Гомельском районе действует более десяти объектов УП



«Фармация», три из них — в Романовичах, Красном и Поколюбичах
были открыты в этом году.
Аптеки  в  агрогородках  Красное  и  Поколюбичи  разместились  в
помещениях местных врачебных амбулаторий общей практики. И это
не случайно.
— Глава государства неоднократно ориентировал на то, чтобы
оказание  услуг  здравоохранения  осуществлялось  комплексно.  В
данном случае пациентам будет удобно, посетив доктора, сразу
отправиться  с  его  рецептами  за  лекарственными  препаратами.
Врачи  могут  изучить  реальный  ассортимент,  чтобы  подобрать
оптимально сочетаемые препараты. Кроме того, будет действовать
такая функция как отстроченное обеспечение по рецепту врача:
когда препараты по заявке в течение пяти дней доставляются со
склада, — рассказала генеральный директор УП «Фармация», член
Совета Республики Национального собрания Республики Беларусь
Людмила Сапего.

Недостатка в лекарственных препаратах и сопутствующих товарах
нет.  В  настоящее  время  на  складах  предприятия  «Фармация»
представлено свыше восьми тысяч наименований такой продукции.
В новых же аптеках ассортимент составляет почти три тысячи
наименований,  при  этом  более  половины  препаратов
отечественного  производства.
В торжественном открытии аптек приняли участие председатель



Гомельского райисполкома Дмитрий Козел, председатель районного
Совета  депутатов  Виктория  Ладутько,  представители
сельисполкомов, учреждений здравоохранения, общественности.
— Несмотря на то, что населенные пункты являются пригородными,
открытие аптек шаговой доступности имеет большое значение.  В
агрогородках  живет  много  пожилых  людей,  мам  с  маленькими
детьми, которым отправляться за лекарствами в город, не так
просто. Новые объекты помогут сэкономить их время. При этом
каждому  хочу  пожелать  крепкого  здоровья.  Пусть  самыми
востребованными в наших аптеках будут витаминные препараты,
— подчеркнул Дмитрий Козел.
Местные  жители  также  остались  довольны  появлением  новых
объектов.
— Раньше за лекарствами ездил на Сельмаш, теперь буду покупать
их только здесь. Очень удобно, уютно и красиво. От первого
посещения  остались  самые  положительные  впечатления,  —
рассказал  первый  покупатель  аптеки  в  Красном  Виктор
Тимофеевич.
Полина  Яковлевна  из  Поколюбичей  сообщила,  что  об  открытии
аптеки узнала от знакомой: «Мне, как раз, нужны были таблетки.
Собиралась в город, а купила на месте».
Людмила Сапего сердечно поблагодарила всех, кто содействовал
появлению новых аптечных объектов:
—  Большое  спасибо  руководству  Гомельского  райисполкома  и
районного  Совета  депутатов,  управлению  здравоохранения
облисполкома,  всем,  кто  оказал  поддержку  в  открытии  новых
объектов.  Спасибо  нашим  работникам,  которые  оперативно  и
качественно провели ремонты в помещениях. Все, что мы видим —
результат большой совместной работы.
sozhnews.by

 



 

   

 

  



 

Главное  о  планах  Беларуси,
ядерном  оружии  и  красных
линиях. О чем предупреждает и
к чему призывает Лукашенко?

Президент Беларуси Александр Лукашенко 7 мая принял участие
в  торжественном  собрании  по  случаю  Дня  Победы.  Во  время
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мероприятия, которое состоялось во Дворце Республики, глава
государства наградил девять населенных пунктов страны вымпелом
«3а мужнасць і стойкасць у гады Вялiкай Айчыннай вайны». Во
время своего выступления Александр Лукашенко, как и всегда,
высказался на злобу дня. Эти заявления Президента западным
политикам  лучше  сперва  выучить  на  зубок,  прежде  чем
планировать какие-либо действия в отношении Беларуси. О чем же
предупреждал и к чему призывал белорусский лидер?

О событиях, которые неподвластны времени и обстоятельствам

Александр Лукашенко отметил, что в истории страны немало ярких
страниц, которыми белорусы по праву гордятся. Не все из них
сохранили свою значимость до наших дней. Многие, утратив былые
смыслы, оказались попросту забыты. Однако есть даты и события,
которые несут в себе понимание сущности и правду жизни.

«Они неподвластны времени и обстоятельствам, передаются через
поколения с молоком матери, оберегают от ошибок и помогают
строить будущее. Для белорусов таким событием стала Победа
советского народа в Великой Отечественной войне», — подчеркнул
Президент.
Он  обратил  внимание,  что  именно  поэтому  в  обновленной
Конституции  был  закреплен  тезис  о  том,  что  «государство
обеспечивает  сохранение  исторической  правды  и  памяти  о
героическом  подвиге  белорусского  народа  в  годы  Великой
Отечественной войны».

«Для нас, белорусов, правда и память о войне сильнее времени и
границ не имеют», — заявил глава государства.
О жертвах Беларуси и серьезном предостережении человечеству

«Все народы Земли должны знать, какая неимоверно высокая цена
была заплачена только белорусами за мир и свободу», — сказал
Александр Лукашенко.

Он привел печальные цифры: свыше 300 тысяч жителей Беларуси
были  угнаны  в  Германию  в  качестве  рабов,  только  лагерь
«Тростенец» унес жизни более 200 тысяч мирных граждан. Сотни



гетто и концлагерей превратили мирную республику в конвейер
смерти.

«По  сути,  это  был  геноцид  мирного  населения.  Этот  факт
официально установлен Чрезвычайной правительственной комиссией
сразу после войны, и в наше время эти расследования продолжает
Генеральная прокуратура. Погиб каждый третий. Как бы кто в
«великих демократиях» ни противился и ни препятствовал, что бы
ни говорил, невзирая на личности и сроки давности, мы будем
выявлять и предавать суду причастных к злодеяниям нацистов.
Пусть даже посмертно или заочно», — заявил Президент.
«При этом сегодня во многих западных государствах наша Победа
объявлена  вне  закона.  Под  знаменами  дивизий  СС  маршируют
фашиствующие  радикалы.  На  государственном  уровне  чествуют
военных преступников. А те, кто чтит память о Великой Победе,
объявляются  врагами  нации.  Беспрецедентные  информационные
атаки и всевозможные фальсификации со стороны коллективного
Запада оправдывают совершенные нацистами и их приспешниками
зверства», — сказал белорусский лидер.

В  этих  условиях,  отметил  глава  государства,  правда  о
преступлениях  фашизма  служит  серьезным  предостережением
человечеству, а сохранение исторической памяти обретает особое
значение.
О общем достоянии народов Европы

«Народам Европы давно пора понять, что Великая Победа — наше
общее  достояние.  Благодаря  ей,  а  также  политической,
экономической,  военной  мощи  Советского  Союза  Евразийскому
континенту  на  долгие  десятилетия  был  обеспечен  мир»,  —
подчеркнул Александр Лукашенко.
Он напомнил, что, несмотря на идеологические разногласия и
геополитическую борьбу в послевоенное время, мировым игрокам
все же удавалось договариваться. «В условиях холодной войны
противоборствующими сторонами предпринимались реальные шаги к
разрядке  на  основе  баланса  сил.  Международные  организации
выступали  реальными  площадками  для  переговоров  и
способствовали сохранению мира и укреплению безопасности на
планете. Но с распадом СССР уроки войны были позабыты», —



констатировал Президент.

О бесцеремонности «хозяев» мира

Александр  Лукашенко  обратил  внимание,  что  сегодня  политики
некоторых стран возомнили себя хозяевами мира. Для них стало
обыденной практикой грубо и бесцеремонно вмешиваться в дела
суверенных государств.

«Достаточно  только  объявить  неугодную  страну  зоной  своих
интересов либо «угрозой» национальной безопасности, как тут же
последуют  ковровые  бомбардировки  и  свержение
«недемократического» режима, — заметил Президент. — По этой
причине в различных уголках планеты постоянно вспыхивают очаги
напряженности, разрушающие страны и целые регионы. Примеров
огромное множество. Мы пришли к тому, что сегодня ни одно
государство не чувствует себя защищенным от внешней агрессии».
Накаляет обстановку расширение военных блоков и союзов в ущерб
безопасности других стран, а также беспрецедентное наращивание
потенциала НАТО в Европейском регионе. «Все это уже у западных
и южных границ нашей Беларуси, — подчеркнул глава государства.
— От отдельных деятелей мы слышим разговоры о войне и ядерных
ударах».
О реагировании на обострение обстановки

Глава  государства  рассказал,  что  на  фоне  постоянно
возрастающей  в  Европе  военной  активности  в  Беларуси
принимается  комплекс  мер  адекватного  реагирования  на
обострение обстановки. «Данная деятельность по обороне нашей
страны  носит  плановый  характер  и  предполагает  несколько
этапов», — сказал он.

Во время первого этапа в ответ на концентрацию войск вблизи
северо-западных  границ  Беларуси  (а  это  уже  около  90  тыс.
человек)  выводились  усиленные  танковый  и  механизированный
батальоны.  Отработаны  вопросы  недопущения  проникновения  на
белорусскую  территорию  диверсионно-разведывательных  групп  и
незаконных  вооруженных  формирований.  Также  на  этом  фоне
проведена внезапная проверка с отмобилизованием и приведением



в полную боевую готовность механизированных и зенитно-ракетных
бригад. «И последнее — масштабная проверка военно-воздушных
сил», — рассказал Александр Лукашенко.

По  его  словам,  эти  проверки  показали  эффективность
существующей  системы  боевой  и  мобилизационной  готовности,
способность  бригад  своевременно  перейти  в  высшую  степень
боевой готовности и выполнить задачи по предназначению.

Об отработке применения нестратегического ядерного оружия

«Сегодня  мы  приступаем  к  отработке  второго  этапа  мер
реагирования.  Для  его  проведения  генеральными  штабами
вооруженных сил Беларуси и России предусмотрена проверка сил и
средств совместной региональной группировки войск, в рамках
которой  впервые  планируется  отработать  вопросы  применения
нестратегического ядерного оружия, — заявил Президент. — В
ходе проверки будет осуществляться подача спецбоеприпасов в
ракетные и авиационные воинские части, загрузка их на пусковые
установки  и  подвеска  на  самолеты.  Ракетные  дивизионы
оперативно-тактических комплексов «Искандер» и «Полонез» будут
скрытно выведены в назначенные позиции и будут отрабатывать
вопросы  нанесения  ракетных  ударов  для  отражения  вероятного
нападения на Беларусь».
Одновременно авиационные воинские части подготовят фронтовые
штурмовики Су-25 к действиям со спецбоеприпасами по поддержке
обороняющихся  войск  и  нанесению  противнику  неприемлемого
ущерба.

«Мероприятия  будут  проводиться  на  общем  оперативно-
стратегическом  фоне  с  отработкой  в  том  числе  российскими
войсками  применения  нестратегического  ядерного  оружия.  В
получении оперативной информации нам помогут воинские части
Московского и Ленинградского военных округов, а также силы и
средства  Балтийского  флота,  размещенные  в  Калининградской
области», — отметил Александр Лукашенко.
Решение  о  совместной  координации  и  применении  войск  с
использованием  спецбоеприпасов  лидеры  Беларуси  и  России
намерены  обсудить  на  встрече  в  Москве  8  мая.  «И  примем



окончательное решение», — сказал глава государства.

«Непосредственное  управление,  руководство  войсками,  подача
сигналов  на  учебное  применение  нестратегического  ядерного
оружия будет осуществляться генеральными штабами Беларуси и
России в соответствии с существующими планами взаимодействия»,
— добавил Президент.

При этом он обратил особое внимание на то, что эта проверка
носит  исключительно  оборонительный  характер.  «Она  призвана
обеспечить готовность белорусских воинских частей к работе со
специальными  боеприпасами,  а  также  отладить  механизмы
управления  войсками  и  взаимодействия  союзных  органов
управления. По завершению совместной тренировки наши войска
продолжат мероприятия по адекватному реагированию на изменение
обстановки», — рассказал Александр Лукашенко.

О мгновенном ответе на агрессию

«Я человек мирный, я не хочу войны. Я историк и хорошо знаю,
что Беларусь всегда вела не только и не столько свои войны.
Беларусь всегда была театром военных действий. Я не только по
книжкам изучал Вторую мировую и Великую Отечественную войну.
Став Президентом, я ознакомился с истинным положением дел в
июне 1941 года и накануне на нашей границе, когда мы верили в
то, что нам говорили. Нас убеждали, что войны не будет, что
все нормально», — отметил Александр Лукашенко.
Президент  обратил  внимание,  что  Беларусь  не  намерена
поддаваться ни на какие провокации и не собирается ни с кем
воевать. «Бросать страну, миллионы людей в горнило войны — это
не ко мне. Просто наша задача — если снова, как это было,
вражеский сапог ступит на нашу землю, мы должны нанести врагу
неприемлемый  ущерб.  И  он  это  должен  понимать,  —  заявил
белорусский лидер. — И когда ты понимаешь, что ты мгновенно
получишь то, что тебе невозможно пережить, неприемлемый ущерб,
урон, ты никогда (если у тебя еще осталось в голове что-то) не
начнешь эту войну».

«Мы не верим никаким упованиям. Мы еще раз заявляем: мы ни на



кого не собираемся нападать. Мы просто реагируем на то, что
происходит не далеко, там где-то в Газе, где Израиль бомбит
мирное  население.  Где  уже  десятки  тысяч  людей  погибли  —
тишина. Мы не вмешиваемся в эти конфликты. Мы смотрим за своей
землей  и  реагируем  на  то,  что  происходит  рядом.  Еще  раз
повторяю:  90  тысяч  (иностранных  военных.  —  Прим.  БЕЛТА)
сконцентрированы на наших границах. Кто из вас может встать и
сказать, что из этих 90 тысяч завтра десяток тысяч не атакует
нашу границу? Никто», — заметил Александр Лукашенко.

Поэтому, добавил Президент, он как главнокомандующий принял
решение  выставить  военные  подразделения  на  всех  вероятных
направлениях  удара.  В  оборонных  мероприятиях  также
задействованы  силы  пограничных  войск  и  МВД.

«Будет тихо — хорошо, будет и у нас спокойно и тихо. Если кто-
то применит оружие против нас, мы ответим. Притом мгновенно.
Мы не будем рисовать никаких линий. Мы не Россия в тысячи-
тысячи  километров  —  там  можно  рисовать  линии  и  чего-то
ожидать. Россию-матушку сразу не захватишь. А Беларусь, как
показала  последняя  война,  в  течение  месяца  перестала
существовать. Сейчас будет еще быстрее. Поэтому никаких линий.
Никаких.  Любая  агрессия  —  и  ответ  будет  мгновенный»,  —
предупредил белорусский лидер.

Об оружии защиты и обезумевших политиканах

Он добавил, что сегодня много говорится о ядерном оружии.
Некоторые начинают гадать, применит или не применит Лукашенко
это ядерное оружие. «Послушайте, это оружие сдерживания, это
оружие защиты. Никто в наступление с этим оружием не пойдет.
Делайте отсюда вывод», — сказал глава государства.
Самое  страшное,  подчеркнул  Александр  Лукашенко,  что  в
понимании  Запада  третья  мировая  война  не  является  чем-то
отвлеченным и преподносится как обыденная и вполне допустимая.
Но вряд ли это нужно простым людям — как у нас, так и в Европе
и  других  регионах  планеты.  Поэтому  сегодня  я  хотел  бы  в
очередной  раз  с  этой  трибуны  от  имени  белорусского
миролюбивого народа обратиться к народам ближнего и дальнего



зарубежья  (ситуация  подталкивает  к  этому):  надо  остановить
обезумевших политиканов, не дать им шанса превратить все живое
на планете в пепел», — призвал Президент.

О планах и позиции Беларуси

«На все попытки устрашения Беларусь отвечает последовательной
миротворческой  позицией  с  политикой  стратегического
сдерживания. Мы учли ошибки начала Великой Отечественной войны
и больше не поведемся на обещания, провокации и забалтывание
прямой военной угрозы. Как и советские солдаты в далеком 1945-
м, мы вместе с нашим союзником стоим на защите не только
территориальных,  но  и  рубежей  нашей  общей  исторической
памяти», — заявил Александр Лукашенко.
Глава  государства  напомнил,  что  на  первом  заседании  VII
Всебелорусского  народного  собрания  были  приняты  два
основополагающих  документа  —  Концепция  национальной
безопасности  и  Военная  доктрина.  Они  определяют  конкретные
меры  стратегического  порядка,  которые  помогут  обеспечить
надежную защиту конституционного строя Беларуси, суверенитета
и мирной жизни народа. «Кто хочет разобраться в наших планах и
нашей позиции сегодня, еще раз предлагаю вам обратиться к этим
документам. Мы не скрывали их, мы их опубликовали», — обратил
внимание Президент.

«Повторяю  в  который  раз:  мы  абсолютно  мирная  страна  и  не
рассматриваем ни одно государство в качестве противника. Но
если потребуется, белорусский народ встанет на защиту родной
земли, используя для этого все возможные силы и средства, —
подчеркнул  Александр  Лукашенко.  —  Главным  гарантом  военной
безопасности страны являются наши Вооруженные Силы. Поэтому мы
их  поддерживаем  в  постоянной  боевой  готовности  и  оснащаем
самым  современным  вооружением».По  его  словам,  благодаря
профессиональной выучке, патриотизму, верности воинскому долгу
и  Отечеству  воины  белорусской  армии  способны  обеспечить
безопасность  нашего  государства  и  нанести  противнику  при
необходимости непоправимый и неприемлемый ущерб.
В то же время глава государства обратил внимание, что сегодня
важна  не  только  военная  сила:  «Никакое  самое  современное
вооружение не сможет сломить народ, если у нас с вами будет



единство. Наши противники это хорошо понимают и делают все,
чтобы нас растащить, разобщить».

Об участи Президента и вертикали власти

«Говоря все это, я думаю о том, чтобы не переборщить, не
напрячь наше общество, — продолжил Александр Лукашенко. — Все,
что мы делаем, мы делаем для того, чтобы этого (повторения
опыта  Великой  Отечественной  войны.  —  Прим.  БЕЛТА)  не
случилось. Я не верю, что в Западной Европе — зажиревшей,
откормленной — кто-то захочет лезть в грязные, вшивые окопы,
чтобы  воевать.  Они  же  уже  от  этого  отвыкли.  Да  и  наша
молодежь, вы знаете, этого не хочет. Это мы, родившиеся тогда,
недалеко ушедшие от той Великой Победы, понимаем, чего стоило
нашим родителям и дедам все это».

«Но  мы  должны  быть  готовы  ко  всему.  Я  не  верю,  что  они
обезумели и преступят черту, которую даже нарисовали сами», —
подчеркнул глава государства.
Александр Лукашенко сказал, что не верит в то, что Президент
Франции, ядерной державы, Эммануэль Макрон, вполне разумный,
неглупый  человек,  но  заявляющий  о  готовности  хоть  завтра
ввести  вооруженные  силы  в  Украину  и  начать  войну,  или,
например, польские власти, или еще кто — что они на самом деле
сделают то, о чем говорят. «Чтобы они этого не сделали, мы
должны быть сильными (об этом уже говорилось, сейчас уважают
только силу). И какими бы мы ни были — маленькими или большими
— мы должны быть сильными, организованными, монолитными», —
заявил глава государства.

«Участь моя и тех, кто рядом со мной, состоит в том, чтобы мы
могли ответить на любую угрозу», — добавил он.

О ветеранах и освободителях Беларуси

Глава  государства  обратил  внимание,  что  у  современного
поколения есть достойный пример для подражания — это ветераны
Великой Отечественной войны, которых, к сожалению, совсем мало
сегодня осталось в живых. В первые послевоенные годы они,



ослабленные, пережившие столько тягот, лишений и страданий,
все же нашли в себе силы и мужество восстановить страну. Они
сделали  для  нас  «все  и  даже  больше»,  обратил  внимание
Президент. «Мы это не должны забывать. Как только забудем, к
нам эта беда придет», — подчеркнул он.

Особые слова признательности глава государства адресовал также
тем освободителям Беларуси, которые живут в разных уголках
планеты: «Вы нам — родные люди. Что бы ни происходило и как бы
ни относились к Победе там, где вы сейчас живете, белорусская
земля всех вас помнит и благодарит».

«Вечная слава героическому подвигу народов Советского Союза,
вместе прошедших через огненное лихолетье войны и победивших
нацизм», — сказал Президент.

Александр  Лукашенко  пожелал  ветеранам  и  всем,  кто
восстанавливал  страну,  а  также  представителям  старшего
поколения, всем соотечественникам мира, добра, благополучия и
счастливой  жизни  под  небом  только  свободной  Беларуси.  «Я
сердечно поздравляю всех с наступающим великим праздником. С
Днем Победы, уважаемые друзья! — сказал в завершение глава
государства. — Живите спокойно, растите детей. Пускай каждый
делает свое дело. Нам от этого времени никуда не уйти. Потому
что время выбрало нас».
sozhnews.by

Об  изменении  законов  по
вопросам  предпринимательской
деятельности
Главой государства 22 апреля 2024 г. подписан Закон Республики
Беларусь  №  365-З  «Об  изменении  законов  по  вопросам
предпринимательской  деятельности».
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Правовой  акт  направлен  на  установление  простых,  понятных
условий и стимулов для организации и масштабирования «своего
дела»,  создания  конкурентной  среды  между  различными
организационно-правовыми  формами  малого  бизнеса.

Можно выделить следующие основные новации документа.

I. Закрепляется новая структура бизнеса, состоящая из двух
категорий:

· юридические лица, в структуре которых выделяются малые
(с численностью до 100 человек), и средние (с численностью до
250 человек) коммерческие организации;

·  физические  лица,  которые  вправе  осуществлять
предпринимательскую  деятельность  в  качестве:

o    индивидуального  предпринимателя  (по  определенному
Правительством перечню видов деятельности, может привлекать не
более трех наемных лиц);

o    ремесленника  (по  определенному  Правительством  перечню
видов деятельности, может иметь двух учеников);

o   владельца агроэкоусадьбы (порядок и условия определяются
актом Главы государства);

o   самостоятельно вести профессиональную деятельность (по
определенному  Правительством  перечню  видов  деятельности,  не
может привлекать наемных лиц и иметь нанимателя).

II. Формируется система стимулов для управляемого «перетока»
граждан в формат юридического лица и укрупнения бизнеса.

1) Вводится особый – «день в день» – порядок для перехода ИП в
коммерческую организацию с преемственностью по всем правам и
обязательствам перед бюджетом и контрагентами.

В регистрирующий орган подается заявление с указанием сведений
о  том,  что  ИП  обращается  за  государственной  регистрацией



коммерческой организации в соответствии с Законом, а также о
переходе прав и обязанностей ИП к создаваемой коммерческой
организации.

До  обращения  в  регистрирующий  орган  ИП  обязан  письменно
уведомить  кредиторов  о  своем  решении  создать  коммерческую
организацию и о переходе прав и обязанностей к создаваемой
коммерческой организации.

Не  допускается  государственная  регистрация  коммерческой
организации, создаваемой физическим лицом, зарегистрированным
в  качестве  ИП,  в  случае  включения  этого  лица  в  перечни
организаций, формирований, индивидуальных предпринимателей и
граждан,  причастных  к  экстремистской  деятельности,  перечень
организаций и физических лиц, в том числе ИП, причастных к
террористической деятельности.

Местонахождением коммерческой организации может являться жилое
помещение (квартира, жилой дом) создавшего ее ИП. При этом
взимаются плата за коммунальные услуги и иные платежи исходя
из предельно допустимых тарифов (цен) на жилищно-коммунальные
услуги в жилых домах.

Регистрация  коммерческой  организации  осуществляется  в  день
обращения. Запись об исключении ИП из ЕГР будет вноситься
датой  государственной  регистрации  созданной  им  коммерческой
организации. Процедура прекращения деятельности ИП проводиться
не будет.

Права  и  обязанности  ИП,  в  том  числе  предоставленные  на
основании  решений  государственных  органов  в  рамках
осуществления административных процедур, а также возникшие из
гражданско-правовых  договоров,  переходят  к  коммерческой
организации с даты ее государственной регистрации, и действуют
на тех же условиях и на оставшийся срок их действия.

Внесение  изменений  в  административные  решения,  реестры,
регистры,  свидетельства,  сертификаты  и  иные
правоустанавливающие  документы,  выдача  (оформление)



документов,  удостоверяющих  соответствующее  право,  а  также
совершение  иных  обязательных  в  соответствии  с
законодательством  действий,  связанных  с  переходом  прав  и
обязанностей  осуществляется  без  взимания  государственной
пошлины и (или) платы за услуги (работы, материалы).

В случае принятия решения о создании коммерческой организации
ИП обязан предложить работнику работу в этой организации по
квалификации,  должности  служащего  (профессии  рабочего),
определенным  в  ранее  заключенном  между  работником  и  ИП
трудовом  договоре.  При  наличии  согласия  работника  такая
организация обязана принять на работу работника по той же
квалификации,  должности  служащего  (профессии  рабочего).  При
отсутствии  согласия  работника  на  такой  перевод  трудовые
отношения с ним прекращаются по причине отказа от продолжения
работы в связи с изменением существенных условий труда.

2) В целях создания дополнительных стимулов для перехода ИП на
более  высокий  уровень  организации  бизнеса
предусмотрен  преференциальный  режим  функционирования  для
коммерческих  организаций  с  численностью  работников  до  50
человек включительно (далее – организации «50 минус»):

·  размер  штрафа,  налагаемого  на  организацию  «50  минус»,
определяется в соответствии с санкцией, предусмотренной для
ИП, а в случае, если ИП не указан в санкции, – в соответствии
с санкцией, предусмотренной для юридического лица, уменьшенной
в два раза;

· к деятельности организаций «50 минус» применяются правила,
регулирующие предпринимательскую деятельность и действующие в
отношении ИП и (или) микроорганизаций (исходя из максимального
учета интересов таких коммерческих организаций, за исключением
норм  и  правил,  предусмотренных  законодательством  о
государственной  статистике,  налоговым  законодательством,
законодательством о государственном социальном страховании, а
также  при  изменении  законодательства  в  целях  обеспечения
национальной  безопасности,  экономической  стабильности,



общественного порядка, защиты жизни и здоровья населения, прав
и свобод граждан).

3) В целях защиты жизни и здоровья покупателей товаров (работ,
услуг)  предусмотрена  корректировка  Закона  «О  защите  прав
потребителей» в части наделения физических лиц, осуществляющих
самостоятельную  профессиональную  деятельность,
ответственностью за качество и безопасность их товаров, работ,
услуг.

4) В рамках обеспечения будущих пенсионных прав, а также с
учетом  обязанности  солидарного  участия  в  системе
государственного  социального  страхования  предусмотрено,
что  физические  лица,  осуществляющие  индивидуальную
предпринимательскую  деятельность  подлежат  обязательному
государственному  социальному  страхованию  (кроме  являющихся
получателями пенсий, а также в период применения налогового
вычета по налогу на профессиональный доход). Получатели пенсий
могут  участвовать  в  правоотношениях  по  государственному
социальному  страхованию  при  осуществлении  индивидуальной
предпринимательской деятельности.

III. Развивается институт государственной поддержки малого и
среднего предпринимательства.

1)  Распространение  инструментов  государственной  финансовой
поддержки на субъектов среднего предпринимательства (сегодня
доступно только для малого бизнеса).

2)  Закрепляется  механизм  предоставления  Белорусским  фондом
финансовой поддержки предпринимателей (БФФПП) поручительств по
обязательствам субъектов хозяйствования, а также возможность
предоставления  БФФПП  государственной  финансовой  поддержки
субъектам МСП за счет средств местных бюджетов.

3) Вводится возможность выделения субъектам МСП средств из
местных бюджетов на безвозвратной безвозмездной основе – так
называемых «грантов».



4) Закрепляется возможность возмещения субъектам МСП за счет
средств  республиканского  бюджета  части  капитальных  затрат,
понесенных  при  реализации  ими  инвестиционных  проектов  с
привлечением  кредитов  Банка  развития  (предоставление  так
называемых «инвестиционных трансфертов»).

5)  Установление  порядка  и  условий  предоставления
государственной  финансовой  поддержки  предлагается  отнести
к  компетенции  Совета  Министров.  Право  на  определение
направлений и целей господдержки, оказываемой за счет средств
местных бюджетов, делегируется областным и Минскому городскому
исполнительным комитетам.

6) Для обеспечения верификации статуса субъекта МСП (для целей
получения  господдержки  либо  применения  преференциального
режима  функционирования)  предусмотрено  создание  Реестра
субъектов  МСП  –  электронной  базы  данных,  формируемой  в
информационной системе Министерства по налогам и сборам.

7) В целях сближения организационно-правовой формы БФФПП с
общепринятой  организационно-правовой  формой  фондов
предусмотрено, что законодательство, регулирующее деятельность
фондов, распространяется на БФФПП. При этом вышестоящий для
БФФПП  государственный  орган  (организацию)  определяет
Правительство.

с  15  мая  по  1  июня  на
территории Гомельского района
пройдут мероприятия в рамках
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республиканской  акции  «Не
оставляйте детей одних!»
«Не оставляйте детей одних!»

С целью привлечения внимания к проблемам детской шалости с
огнем  и  гибели  детей  на  пожарах,  снижения  количества
чрезвычайных ситуаций с участием детей и обеспечения их общей
безопасности (дома, на улице, в местах отдыха, на водоеме и
др.) с 15 мая по 1 июня на территории Гомельского района
пройдут  мероприятия  в  рамках  республиканской  акция  «Не
оставляйте детей одних!», приуроченной к Международному дню
семьи и Международному дню защиты детей.

1 июня по всей республике пройдут яркие финальные мероприятия
акции,  посвященные  Международному  дню  защиты  детей.  На
открытых площадках, в парках развлечений и отдыха, у дворцов
культуры,  кинотеатров,  торгово-развлекательных  центров  –
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везде, где чаще всего бывают родители с детьми, – работники
МЧС продемонстрируют креативные формы работы и подарят всем
участникам не только полезные знания о безопасности, но и
яркие  эмоции  и  впечатления,  а  самое  главное  –  напомнят
родителям о необходимости контроля за детьми и создания для
них безопасных условий.

 

Иван Крупко возложил цветы в
Александровском саду

Сегодня, накануне Дня Победы, к Могиле Неизвестного солдата в
Александровском  саду  Москвы  цветы  возложил  председатель

https://gomelisp.gov.by/ivan-krupko-vozlozhil-cvety-v-aleksandrovskom-sadu/
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облисполкома Иван Крупко.
Цветы  легли  и  к  памятным  знакам,  посвященным  городу-герою
Минску и Брестской крепости-герою.
Могила Неизвестного солдата — главный военный мемориал России.
Это поистине святое место для миллионов людей, посвященное
бессмертному подвигу, который совершили советские солдаты.
В памятных мероприятиях также приняли участие посол Республики
Беларусь в России Дмитрий Крутой, государственный секретарь
Союзного  государства  Дмитрий  Мезенцев,  ветеран  Великой
Отечественной войны Виктор Цымбал, военнослужащие.
gomel-region.by

 

https://gomel-region.by/ru/society-ru/view/ivan-krupko-vozlozhil-tsvety-v-aleksandrovskom-sadu-49676-2024/






В деревне Гостивель Речицкого
района  появился  новый
молочно-товарный комплекс

https://gomelisp.gov.by/v-derevne-gostivel-rechickogo-rajona-poyavilsya-novyj-molochno-tovarnyj-kompleks/
https://gomelisp.gov.by/v-derevne-gostivel-rechickogo-rajona-poyavilsya-novyj-molochno-tovarnyj-kompleks/
https://gomelisp.gov.by/v-derevne-gostivel-rechickogo-rajona-poyavilsya-novyj-molochno-tovarnyj-kompleks/


Современный  МТК  заработал  в  сельскохозяйственном
производственном  кооперативе  «50  лет  Октября».  На
торжественном открытии присутствовали представители Постоянной
комиссии Совета Республики, руководства области и Речицкого
района, трудовых коллективов и местные жители.

– Мы вводим в эксплуатацию новое производство на территории
легендарного  хозяйства.  Не  удивлен  этому  событию,  ведь
председатель СПК «50 лет Октября» Григорий Шпаков – человек
слова.  Желаю,  чтобы  комплекс  стал  лидирующим  среди  всех
промышленных  объектов  Гомельщины,  –  отметил  председатель
Постоянной комиссии Совета Республики по региональной политике
и  местному  самоуправлению  Леонид  Заяц.  –  Мы  видим,  какой
ажиотаж в мире вызывает сельскохозяйственная продукция, однако
в  первую  очередь  нужно  обеспечивать  всем  необходимым
внутренний рынок. На продажу идут уже излишки. Наши аграрии в
свою  очередь  достойно  выполняют  задачи,  поставленные
Президентом.
Председатель Речицкого райисполкома Сергей Довгалев рассказал,
что  на  строительство  комплекса  было  выделено  более  15
миллионов  рублей,  это  одна  из  крупнейших  строек  в
агропромышленном  комплексе  района.  Инвестпроект  реализован



менее чем за год, объект рассчитан на более 1100 голов КРС. На
сегодняшний  день  СПК  «50  лет  Октября»  получает  около  75%
выручки от реализации молока.
Молочно-товарный комплекс «Гостивель» оборудован современными
помещениями для беспривязного содержания животных, в том числе
сухостойных  коров.  Построены  родильное  отделение,  доильно-
молочный блок на 36 остановочных мест. Для работников созданы
бытовые  помещения,  которые  укомплектованы  современным
оборудованием.
– Благодарю всех причастных к строительству новой фермы, –
обратился Григорий Шпаков. – Перед нашим хозяйством всегда
стоит одна задача: в любой обстановке, при любых погодных
условиях жить и трудиться, чтобы оставаться жизнеспособными,
становиться крепче. Мы производим продукцию, умело продаем и
грамотно распределяем выручку – в этом залог стабильности.
Григорий  Куприянович  добавил,  что  до  ввода  нового  объекта
хозяйство продавало около 38 тонн молока в день. Теперь эта
цифра  возрастет  до  50  тонн,  что  позволит  развивать
производственную  базу,  покупать  новую  технику  и  улучшать
условия труда работников СПК «50 лет Октября».
Затем  первый  заместитель  председателя  облисполкома  Дмитрий
Петрожицкий, Григорий Шпаков, Леонид Заяц и Сергей Довгалев
перерезали  красную  ленту,  а  благочинный  церквей  Речицкого
округа протоиерей Алексей Пешко освятил гостей торжественного
мероприятия и производственные цеха нового комплекса.



Минюст ко Дню Победы проведет
акцию  по  бесплатному
консультированию

Министерство  юстиции  проведет  акцию  по  бесплатному
консультированию,  приуроченную  ко  Дню  Победы.  Об  этом
сообщает БЕЛТА со ссылкой на пресс-службу министерства.

https://gomelisp.gov.by/minjust-ko-dnju-pobedy-provedet-akciju-po-besplatnomu-konsultirovaniju/
https://gomelisp.gov.by/minjust-ko-dnju-pobedy-provedet-akciju-po-besplatnomu-konsultirovaniju/
https://gomelisp.gov.by/minjust-ko-dnju-pobedy-provedet-akciju-po-besplatnomu-konsultirovaniju/
https://www.belta.by/


Акция пройдет 8 мая с 10.00 до 13.00. Граждане смогут получить
ответы  на  интересующие  их  вопросы,  входящие  в  компетенцию
Министерства  юстиции  и  не  требующие  ознакомления  с
документами.

По  вопросам  в  сфере  нотариальной  деятельности  следует
обращаться по телефону 8 (017) 200 89 71; регистрации актов
гражданского состояния — 8 (017) 211 01 93; принудительного
исполнения исполнительных документов — 8 (017) 200 06 17.


